

# EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 »
En el resto de España, trimestre.	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Lunes 23 Abril 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rusa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

## Paseos por el mapa

Los periódicos ingleses dedican estos días gran espacio de sus columnas á describir el nuevo proyecto de ferrocarril eléctrico que unirá á Liverpool con Manchester. Estas dos grandes ciudades distan una de otra 52 kilómetros, y el tren invertirá sólo de dieciocho á veinte minutos en el recorrido, lo que representa una velocidad de 40 metros por segundo, ó 240 kilómetros por hora.

La vía se construirá con línea recta, y no tendrá estaciones intermedias ni pasos á nivel.

Estos verdaderos trenes relámpagos constarán de un solo vagón automotor, y se sucederán con intervalos de pocos minutos. Para evitar que se alcancen en el camino esos proyectiles, se han adoptado precauciones especiales, aparte de dotarles de potentes frenos.

Los carruajes tendrán la forma de una enorme flecha afilada en sus extremos y diez ó doce veces más largos que anchos, á fin de reducir á la más mínima expresión la resistencia del aire.

La vía constará de tres rails: el del centro más elevado, servirá de conductor, y sobre él pesará especialmente el carruaje, y los dos laterales sostendrá el equilibrio del coche, de modo que este irá más seguro con los tres órdenes de ruedas de los costados y del centro.

Para mantener constantemente la prodigiosa velocidad de 250 kilómetros por hora, la compañía instalará la fábrica productora de la electricidad á la mitad del trayecto.

El movimiento comercial que existe entre Liverpool y Manchester asegura la remuneración de este gigantesco negocio.

En su guerra con los boers, los ingleses han apelado á diversos inventos, cuyas excelencias pregonan á cada instante. Figuran entre ellos

la carreta de vapor y la pistola Mauser de tiro rápido.

La carreta gigante les permite atrincherarse en pocos momentos bajo el fuego del enemigo, construyendo fosos y zanjas de 1 metro 20 centímetros de profundidad, con una rapidez de 3 kilómetros y medio por hora.

Esa carreta se halla construida en igual forma que las usadas en las granjas del Oeste de los Estados Unidos.

La pistola Mauser es un verdadero cañón mecánico de bolsillo y su peso el de un revólver ordinario. El arma tiene diez tiros y puede cargarse en menos de un segundo. A 500 metros una bala atraviesa una tabla de 50 centímetros de espesor y conserva fuerza bastante para matar á un hombre. La pistola va encerrada en una caja de madera susceptible de ser convertida en culata y trasformada así el arma en fusil.

En el Japón se han descubierto criaderos de oro que lo producen en grandes cantidades.

El territorio de Kokkaido, de 650 millas cuadradas, en la provincia de Kittami, ha dado en los últimos nueve meses á una sola compañía explotadora 900 kilos de oro puro.

Los rios y arroyos que tienen su nacimiento en Mount Horo-Noborn arrastran cantidades considerables del precioso metal. Hace poco ese pueblo contaba 400 habitantes, y hoy es una ciudad floreciente con 8.000 almas.

Se desconoce el total de la producción, porque los explotadores procuran ocultarlo cuidadosamente á fin de que la noticia del nuevo Eldorado ó Klondyke japosos no atraiga á los aventureros que, como en Alaska, invaden los parajes donde las riquezas se atesoran en cantidades fabulosas.

Estadísticas recientes demuestran que de 302.000 á que asciende el número de personas que en Europa carecen del sentido de la vista, 192.000 se hallan en Rusia. De

modo por cada 500 súbditos de czar hay uno ciego.

En ningún país se halla tan extendida la ceguera como en Rusia.

En Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y España hay un ciego por cada mil habitantes.

Los oculistas médicos rusos atribuyen el mal de sus compatriotas al desprecio con que tratan las leyes más rudimentarias de la higiene.

## El buen regionalismo

Deja en el ánimo profunda impresión de consuelo la lectura de los periódicos murcianos. Están dedicados casi en su totalidad aquellos inteligentes colegas á describir la Exposición organizada con éxito sorprendente en la bellísima ciudad del Segura. La política ocupada en ellos lugar muy secundario; la chismografía local, apenas encuentra eco en sus páginas. Algo más sustancioso las dá sin embargo vida: la descripción de los pabellones levantados en el jardín de Floridablanca, donde se exhiben los frutos de aquella huerta de fecundidad maravillosa, los minerales de las más peregrinas composiciones, arrancados á la tierra en diversas regiones de la Península; y al lado de estos productos de la naturaleza, los del trabajo del hombre representados por las industrias de Barcelona, de Bilbao, de Valencia y de Madrid.

La Exposición de Murcia como la de Gijón, el año último, son hermosos alardes de sentimiento regional bien entendido, único capaz de regenerarnos, cuando se emplea en celebrar estas grandes fiestas de paz, de unión y de trabajo.

Que cada cual cultive su huerto de ese modo y las mieses serán abundantes. Los segadores inclinados sobre la tierra cantarán el himno de la prosperidad deseada y no brillarán como relámpagos sobre los campos yermos, las hoces agitadas con odio sobre las cabezas.

## PUERTO RICO

Poco ha variado el estado de las cosas desde el último correo. En lo

que respecta á las atenciones que los Estados Unidos guardan á la isla, bastará para formar juicio decir que la prensa de San Juan se duele de las burlas de los periódicos americanos. Cuanto á la crisis económica, se ha agravado en extremo, según vemos en los diarios de la capital. Los puertorriqueños habrán solicitado para conjurarla el cabotaje, tarifas reguladoras, auxilio para industriales nacientes, y el gobierno de los Estados Unidos les ha contestado con el envío de 500 toneladas de provisiones.

La política ofrece caracteres peores todavía que en los días de la soberanía española. No pelean los partidos unos contra otros; pelean los adeptos de los mismos partidos. Ahora ha ocurrido una exclusión de importancia en el titulado partido federal antes liberal autonomista.

El vicepresidente del mismo partido señor Hernandez López, se ha separado de sus filas. La despedida al jefe del mismo grupo, Sr. Muñoz Rivera, ha sido cariñosa. Le dice á este señor que es funesto, absorvente, exclusivista, autoritario y otras lindes en un extenso comunicado, del cual reproducimos lo que sigue:

«Yo fui de los que me alegré muy de veras; cuando el señor Muñoz Rivera abandonó arrepentido la política de la protesta en los tiempos de España, convencido de las funestas consecuencias de aquella esteril labor, y marchó á Madrid á hacer acto de contricción y á bañarse en las aguas del Manzanares, que fueron las de un Jordán para aquellas culpas.

Y yo ahora también, créalo el «Diario», me alegraría con toda mi alma, de que mi ex-jefe abandonase otra vez esa pernicioso política de antaño, se arrepintiese de nuevo y fuese á bañarse en la hermosa y cristalina corriente del caudaloso Potomac, que vendría á ser, también, nuevo Jordán para las nuevas culpas.»

El señor Muñoz Rivera ha escrito un comunicado, no contra ese señor Hernandez López, sino contra el doctor Coll y Toste, á quien llama reptil, y el reptil se ha defendido con la publicación de misivas afectuosas del propio Muñoz, quien le rogaba fuese á su casa para curarle los hijos.

Es un espectáculo muy divertido.

## Crónicas murcianas

De las fiestas

El bullicio y algarazara que durante

diez días había dado á esta capital extraordinaria animación, comienza á desaparecer de una manera rapidísima, y en breve habrán regresado á sus hogares casi todos los forasteros y los murcianos volverán á sus ordinarias obligaciones.

La tensión del espíritu con tantos y tan variados festejos, cede al fin para buscar el reposo.

Después de la segunda corrida de toros, la última sesión del torneo de esgrima, luego el gran baile en el casino, y pasadas estas fiestas, la batalla de flores, coronación digna de todos los festejos organizados.

Muchas carrozas adornadas con exquisito gusto, se presentaron en la pista ante más de 50.000 espectadores, y aquellos cuadros de luz y de color que aparecían y desaparecían entre una lluvia de flores, entretuvieron agradablemente al inmenso gentío durante una hora, sin que el cansancio rindiera á los que se agolpaban en apretado haz para gozar del hermosísimo espectáculo.

Amenizaban el acto dos bandas de música, y varias secciones de tropa de á pié y de á caballo, enredadas en las serpentinas y cubiertas de confetti, recorrían el amplio circuito para mantener el orden, que no ha sido alterado por el más ligero incidente.

Terminada la gran Batalla de flores que con el Entierro de la sardina ha formado lo más saliente del cartel murciano, comenzó la gente á prepararse para despedir á los cofrades del Botijo que ya se agitaban á las órdenes del patriarca don Ramiro, y las locomotoras humeaban en la estación para recorrer las cuatro vías férreas que parten de esta capital.

Hasta las diez de la noche estuvieron saliendo trenes atestados de viajeros, y por último el Botijo, despedido con todas las solemnidades á que se ha hecho acreedor, por ser el que ha formado la base de estas fiestas, partió para Madrid, después de cambiarse entre la gente que se iba y la que se quedaba abrazos cordiales, hendiendo los aires muchos vivas á Murcia y á Madrid.

Ahora quedan la Exposición, cuyas inscripciones más notables procuraremos describir, y el mes próximo los Congresos agrícola y minero, que vestirán mucha importancia.

## Crónica

Varios vecinos de la calle Ancha de esta ciudad se han acercado á nuestra redacción quejándose del escándalo que en aquella pacífica calle se produce todos los días de corrida de toros al salir para tomar el coche, que va á buscarlas ciertas niñas que viven en un callejón de la misma.

El espectáculo que dan con este motivo es poco edificante y las frases que se pronuncian poco conformes con la moral por lo que esperamos que por quien debe se ponga el oportuno remedio.

Quedan complacidos los vecinos denunciando, faltando solo ya que nues-

tra petición halle eco en la autoridad local.

Dado lo avanzado de la estación no estaría demás que por la Comisión municipal de sanidad se dieran las oportunas órdenes con objeto de que se llevaran á cabo algunas visitas de inspección y reconocimiento á los barrios pobres y afueras de esta ciudad pues es sabido que en dichas puntos la sanidad anda bastante descuidada.

Ayer se celebró suntuosa fiesta en el vecino arrabal de Cristo, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana á las cinco se rezó el Rosario de la Aurora. A las 8 misa de comunión y por la tarde procesión siendo llevado el Santísimo Sacramento, por el Vicario General Doctor D. Jaime Cararach; resultando tanto esta como aquellas solemnidades religiosas muy solemnes y concurridas por las muchas familias que tanto de esta ciudad como de Roquetas asistieron á dichos actos.

Felicitemos á los Sres. de Llasat, propietarios de la iglesia de dicho arrabal, por el esplendor que saben dar á las funciones religiosas que en ella se celebran.

Por quererse colar ayer para ver gratis la corrida de toros que se dió en nuestra plaza, se cayó desde una ventana trasera de la misma un muchacho, fracturándose un pié. Su estado no ofrece gravedad afortunadamente.

Según noticias van á ser recogidas algunas de las series de billetes del Banco de España de 100 y de 500 pesetas, en vista de las falsificaciones que se vienen cometiendo.

Algunos telegramas dicen que el Secretario Colonial mister Chamberlain se halla enfermo de gripe ó influenza.

El estado del enfermo es grave.

Un periódico de la isla de Cuba, publica curiosos detalles de una planta americana que bien pudiera titularse «Bandera española.»

Esa curiosa planta crece silvestre en la isla de Guadalupe.

Si se arranca una hoja á esta planta y se la prende con un alfiler á la pared de un cuarto caliente, empiezan á brotar de los ángulos que presentan sus ondulaciones un número de raíces parecidas á otros tantos hilos blancos. Se ve luego surgir una delicada matita que en dos ó tres semanas crece hasta una, dos ó más pulgadas. Cuando después del transcurso de un periodo de tiempo que varía desde seis semanas hasta tres meses, empieza á encogerse la hoja, pueden cortarse con unas tijeras esos delicados retoños y transplantarse al jardín, donde un cultivo cuidadoso los hará desarrollar á una altura de cuatro piés y florecer con los vistosos colores de la bandera de España.

Dícese que las flores amarillas y

rojan de que se visten estas matitas son sumamente delicadas y graciosas.

El cónsul Ayme opina que se presantan admirablemente para embellecer cualquier jardín ó invernadero.

El departamento de Agricultura posee varias hojas arrancadas á esa rara planta americana.

Han sido aprobados los presupuestos adicionales de Rourell, Tivisa, Uldecona, Riera, San Vicente y Canonja.

Pocos inviernos han pasado como el último tan escasos de lluvias.

De todas partes llegan tristes noticias de la sequía de nuestros campos, por lo cual empiezan á languidecer los trigos y legumbres, temiéndose que se pierda la cosecha del presente año si pronto no viene la benéfica lluvia á refrigerar los sembrados, dándoles el agua que los aliente y vivifique.

El arrojado domador Mr. Malleu que tanta fama alcanzó en Valencia ultimamente, dará dos únicas funciones en este Teatro Principal, de paso para otras capitales.

En gran jaula circular, presenta Mr. Malleu sus ocho hermosos leones con los cuales ejecuta trabajos de equilibrio increíbles.

No dudamos se verá concurrido nuestro Teatro Principal.

Por el Ministerio de las Guerra se ha teleografiado á los capitanes generales para que se prorrogue la licencia á los reclutas que se encuentran en sus casas disfrutando de licencia trimestral.

Según datos recogidos de la fábricas azucareras que funcionan en Zaragoza, se aproxima á cinco millones de pesetas la cantidad de remolacha pagada á los labradores por la cosecha última.

El «World» de Nueva York, con referencia á un despacho de Manila, asegura que los insurrectos de la isla de Panay han quemado vivos á tres soldados yankees, pertenecientes al regimiento 20 de infantería.

El despacho añade que este acto salvaje se realizó durante un festival celebrado en la plaza del pueblo de Calinag.

Los tres infelices fueron quemados á fuego lento, y además horriblemente maltratados.

No hay que olvidar que esta noticia es de origen yankee; pero la reproducimos á título de curiosidad y porque la acogen en sus columnas sin comentarla varios periódicos ingleses.

En el último mercado celebrado en Valls, se han cotizado las principales mercaderías á los siguientes precios:

Vinos.—Blancos, de pesetas 16 á 22 carga de 121 60 litros.  
Tintos 1.ª, de 16 á 20.  
Tintos 2.ª, de 12 á 14.  
A destilar, de 8 á 13.

Espíritu de vino destilado.—La jerezana de 68 cortanes y 35°, á 81 duros.

Espíritu de orujo destilado.—La jerezana de 68 cortanes destilado.—La jerezana de 68 cortanes y 35°, á 70 duros.

Trigo Aragón.—De 16'50 á 17'50 pesetas cuartera de 70 litros.

Harinas.—1.ª, de 4'50 á 0'00 pesetas arroba de 10'40 kilogramos.

2.ª, á 4'25 id.

3.ª, á 3'75 id.

Aceite de oliva.—A 4'80 pesetas cuartera de 4'13 litros.

Jabón blanco.—A 28 pesetas quintal de 41 60 kilogramos.

Algarrobas.—A 5'25 pesetas quintal.

Avellana en cascara.—A 40 pesetas sacco de 5 arrobas 16 libras.

Almendra.—Común, á 16 pesetas cuartera.

Esperanza, á 18.

Mollar, á 50 los 50 kilogramos.

Cebada de 8 á 8'25 id. id.

Habichuelas Pinet.—De 20 á 21'50 idem.

Habones.—A 11 id. id.

Salvado.—3'50 cuartera doble.

Menudillo.—A 5'50 id. id.

Cuarta.—A 12'25 sacco de 7 arrobas.

## Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 23 de Abril de 1900

**Barómetro**  
Máxima 764. Mínima 757. Oscilación 7.

**Termómetro**

Máxima 26'00 Mínima 8'00 Media 17'00.

Evaporímetro, 5'05.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones, Termómetro seco 26'00. Idem húmedo 25'00.

El Alumno,

David Salomé.

El Alumno,

José Masdeu.

## Toros

Ayer tarde se verificó la segunda corrida de la temporada siendo los lidiadores German de Leon (a) Negro Facultades y Amador Fabra (a) Gallardo, ambos nuevos en esta plaza siendo el ganado de un señor don Francisco de la Torre según dicen de Andalucía la bella.

El Negro mató sus toros, el primero de una estocada ladeada, tan ladeada que aparecía medio el estoque por el brazuelo izquierdo, saliendo tropicado y con la taleguilla destrozada; después le atizó tres estocadas más todas hasta la cruz, un intento de descabello y el toro se echó faltó de sangre, muriendo á manos del puntillero.

Gallardo en su primero nos demostró que entiende tanto de matar toros como yo de cantar misa.

Con la mano izquierda inmóvil y sin preparar absolutamente nada al bicho, cuando le pareció bien citó al toro con la intención de darle una estocada recibiendo, el diestro (?) pinchó en hueso cayendo hechos una pelota matador y toro salvándose milagrosamente el primero gracias a haberse descordado la res por efecto de la caída.

En su segundo empleó una faena de muleta tan lucida como en el primero y durante la cual fué cogido innumerables veces por el bicho que no hizo de él una pelotilla porque Dios proteje la inocencia.

Dió fin del cornúpeto de una estocada caída y otra buena por casualidad.

Como banderilleros sobresalieron Redondillo que puso al tercero un magnífico par de frente y el Pollo de Valencia que á más de prender muy buenos pares estuvo toda la tarde trabajando de verdad y hecho un torero de primera fuerza, toreando con valentía y arte y preparando las reses con verdadera inteligencia; gracias á su vista no tuvimos que lamentar ayer un gallardicio.

En resumen El Negro nos demostró tener un corazón más grande que el toro que se le ponga por delante, y una serenidad mayor que una ganadería.

Si tuviera un poco más de paciencia, y con algo más de inteligencia prepara la res para la suerte suprema, nos resultaría un novillero de primera fila.

No obstante el público premió con aplausos el trabajo heroico del negro.

De Gallardo no podemos decir más, que aconsejarle vaya una temporada á un gimnasio para adquirir fuerzas, otra temporada á la escuela de Sevilla para tomar unas cuantas lecciones teórico-prácticas del arte y cuando sepa que el matar un toro no debe ponerle la muleta en las posaderas y que el capote ha de moverse con más soltura y que las banderillas se han de clavar en el merrillo, entonces... retirese á su casa y evitará al público muchos sobresaltos.

En resumen: El Negro, sinó inteligente supliendo esta cualidad por un valor y una serenidad á toda prueba.

El llamado por mal nombre (y tan mal nombre) Gallardo, ni valiente, ni sereno, ni inteligente, ni ná.

En banderillas Redondillo y Pollo de Valencia, y con el capote, solo este último.

La entrada, para ganar.  
La tarde, magnífica.  
El ganado, bueno.

PICA.

## Ingléses y boers

Se han recibido despachos de Bloenfontein diciendo que ayer hubo un

combate entre las fuerzas boera en las cercanías de Weppener y las tropas inglesas que van mandadas por el general Chonside.

El combate duró hasta la noche, teniendo pocas bajas los ingleses.

Parece que en el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho confirmatorio de este combate, en el que además se dice que las pérdidas que sufrió la columna inglesa se reducen á diez heridos.

También se han recibido telegramas en los que se asegura que las fuerzas inglesas han seguido su movimiento de avance.

Telegramas recibidos de Macaru, aseguran que la plaza de Weppener continúa cercada por los boers, no siendo exacta la noticia de su liberación.

Se oye fuerte cañoneo en dirección de dicha plaza y los boers no han concentrado fuerzas sobre dicho punto.

Se considera inminente una batalla importante.

Despachos de Bloenfontein dicen que los boers continúan hostilizando sin cesar á las fuerzas inglesas que ocupan posiciones al Norte de Glen.

Un despacho de Boshop fechado hoy, dice que ayer al mediodía recibió orden la columna del general Methuen de regresar á Boshop.

El convoy formado por la misma ocupa seis millas de longitud.

Su retaguardia fué atacada por los boers en número de dos mil.

La columna inglesa consiguió tenerles á respetuosa distancia causando bajas, que deben ser considerables.

«L'Union des porteurs française de Mines d'or et de valeurs du Transvaal», de la que es presidente Mr. Pablo Leroy-Baulieu, dirigió á fines del mes pasado á Mr. Leyds una carta, en la cual se decía:

«Se han propalado rumores de que el Gobierno del Transvaal, si la guerra durase, podría verse precisado á destruir ó á destrozar las minas.

«No queremos dar crédito á estos rumores. La actitud observada hasta aquí por el Gobierno del Transvaal no autoriza á creer que sean fundados.

«Los encargados franceses de minas de oro que no han cometido nunca acto alguno de hostilidad contra el Transvaal y que siempre se han mantenido escrupulosamente retraídos de toda manifestación política, deben estar seguros de que el Gobierno transvaalense respetará sus derechos.

M. Leyds contestó con fecha 11 del actual, excusándose de no haberlo hecho antes á causa de su poca seguridad en un sitio determinado.

«En vuestras apreciables cartas, dice, me comunicáis la inquietud que preocupa á los encargados franceses de valores transvaalenses respecto del porvenir reservado á las minas de oro.

«No obstante, á pesar de que el

gran drama que se desarrolla en el Africa del Sud se presta á semejantes inquietudes, creo sinceramente que se haría mal en exagerarlas basándose tan solo en un rumor que corre y en vagas conjeturas, después de tantas pruebas de probidad y de equidad que ha dado á la historia ese mismo pueblo, cuya justificable exasperación hoy se teme.

«No está ciertamente en el carácter del pueblo boer el instinto de destrucción, de vandalismo; lejos de esto y por el contrario, hasta puedo decir que una de sus cualidades es el respecto á la propiedad y al bien de los otros.

«Más si, contra todo lo que es de esperar y de prever, la defensa nacional exige de los boers el penoso sacrificio de la destrucción parcial ó total de las minas, los boers se resignarán á ello, impelidos tan sólo por circunstancias de fuerza mayor.

«En todo caso, espero que el curso de los sucesos será tal que nunca ese pueblo se vea obligado ó impelido á recurrir á tales extremos.»

Comunican de Lorenzo Marquez que allí se han recibido telegramas diciendo que un periódico ha publicado una carta del general Grorje, escrita mientras estaba á bordo del buque que le condujo á Santa Elena, en la cual declara que desde que fué hecho prisionero por el general Roberts ha recibido excelente trato.

Niega las versiones que circularon respecto á las circunstancias en que se efectuó la rendición de Pardeberg.

Telegramas que esta mañana se han recibido del Cabo dan cuenta de haber partido con dirección al teatro de operaciones dos escuadrones de caballería irregular pertenecientes al ejército del Natal.

Ahora han sido reorganizados para aprovechar nuevamente sus servicios, que se espera serán valiosos.

Despachos recibidos esta tarde participan que los boers no despliegan gran actividad en Warrang.

Desde sus posiciones arrojan bombas á la estación del ferrocarril, y continúan haciendo fuego de fusilería con intermitencias, aunque sin causar grandes daños.

Según noticias del ejército del Africa del Sud, Roberts ha relevado de su respectivo mando á los coronales Broadwood y Tilcher.

El general Warren ha sido llamado telegráficamente á Inglaterra.

## NOTICIAS DE MADRID

En Rio Seco se ha celebrado un mitin en favor de la Unión Nacional, en el que se han pronunciado entusiastas discursos.

Está acordado el nombramiento

del señor Bugallal para desempeñar la subsecretaría del ministerio de Hacienda y el del señor Aparicio para la de Gobernación.

Los señores Romero y duque de Tetuán han comido en casa de la viuda de Cánovas.

Háblase de corrientes de inteligencia entre ambos políticos y el señor Pidal.

Los ministeriales dicen que esto en nada les preocupa.

Hoy ha vuelto á circular el rumor (que nosotros fuimos los primeros en comunicar) de que el Gobierno estaba estudiando el medio de modificar la Constitución en lo relativo á la mayor edad del Rey.

Se ha dicho hoy con referencia á la carta del general Polevieja, que éste ha escrito á sus amigos haciendo patente su disgusto por la solución que el señor Silvela ha dado á la crisis.

El señor Dato ha dicho que las Cortes reanudarán sus tareas á mediados de octubre.

## ESPECTÁCULOS

### Plaza de Toros de Tarragona

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis escogidos y bravos toros de cinco años cumplidos, de la antigua y renombrada ganadería de los señores

**Herederos de Ripamillán** con divisa encarnada, por las cuadrillas de los afamados diestros,

### Lagartijillo y Algabeño

Entrada general, sombra, Ptas. 4'35  
Id. id. sol, id. 2'70

El vigente impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre, á cargo de la Empresa.

Para más detalles en los carteles y prospectos.

### GRAN CASA DE HUESPEDES á cargo de

### Pedro Juan Mateu

Mayor, 4, Santa Bárbara

### OFICIAL BARBERO

Se necesita uno para todo estar en la barbería del Pasaje Franquet, Tortosa.

### LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de **CÁRLOS GIL CAPERA**

CALLE DE LA ESTACION  
FRENTE AL «CAFÉ UNIVERSAL»  
**TORTOSA**

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

Imp. Sucaseras L. Bernis.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de  
**Tortosa Roquetas y Gandesa**

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

**Disponible**

## EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

### ¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pasos medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicis de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalús, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

## Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

# Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

**CATALOGOS GRATIS**

## Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA